



やまびこだより

社会福祉法人岡山こども協会 とよた保育園

赤磐市松木 549 TEL 995-0244

令和7年3月4日発行 320号



こころの土台を育む

寒さの中にも少しずつ春の足音がきこえてきます。こどもたちは進級、就学を楽しみにしています。

さて、乳幼児期はこどもたちのこころの土台を育むとても大切な時期と捉えています。身近な大人が信頼できる人となり、安心感がベースにあることで、探索活動を広げながら挑戦することができるようになります。

では、具体的にどうすればいいでしょうか。まずは、こどものシグナルを受止めること。そして、シグナルがないときはあえて踏み込まず見守ります。こどもから求められるまでは手を貸さず、こども自身の力で「できた」を大切にします。こどもの「見てて」は要求ではなく、“応援して”という気持ちが込められているそうです。見守ることはとても難しいことです。何をしているんだろう？と思うことも、こどもがやっていること、考えていそうなことを「〇〇しているんだね」と言葉にすることも効果的です。応援されると、誇らしく思え、丸ごと受け止められている安心感が、もっとこうしたいという向上心につながります。

自分自身がこどもの頃、怖いもの知らずで、失敗することを知らずに遊んでいたように思いませんか。しかし、その失敗があるからこそ、私たち大人は失敗から学び、生きる術を知っているのです。今を生きるこどもたちに、たくましく、しなやかな心を育みたいですね。

角田 真理

毎月、誕生会を行っています。司会やエスコートは、そら組の仕事です。始まりの言葉やうたを歌ったり、「おおきくな〜れ」と願いを込めてお祝いしたりします。一つ大きくなることをみんなで祝いし、共に喜び合う時間になっています。年中行事では、サンタクロースや鬼や獅子舞なども登場します。

岡本 未来

誕生会



とよたの台所



「園での人気メニュー」

園での人気メニューは？と聞かれ、まず頭に浮かぶのはカレーです。ルウを使ったコクのあるカレーはもちろん、写真のドライカレーも人気です。トマトをたっぷりに加えた爽やかな風味がカレーと絶妙にマッチしています。レシピを掲示板へ置いてありますので、ぜひお家でも作ってみてください。

宮本 睦子

れつとらい



大きいクラスの友だちがしていることが気になるゆき組のこどもたち。にじ組がパズルをしていると、隣に座って一緒にしようとする姿があります。ピースが多くて難しそうにしていますが、「どこに合うかな」とこどもたちなりに考えながらやっています。

一緒にしたり時には見守ったりしながら、こどもたちの気持ちを大切にします。

入矢 紗衣

follow
us!

toyotagram



とよた保育園の公式Instagramです。
日々のこどもたちの園での様子やお知らせを
投稿していますので、フォローよろしくお願
いします。



たんぼぼグループ



#友だちと一緒に #おおきくなったね

4月に新しくつき組の仲間が増え、新たに始まったたんぼぼグループ。困っていたり、泣いたりしている子にそっと「大丈夫？」と声をかけて助けようとする姿がたくさん見られた一年でした。時には喧嘩になることもありましたが、互いに自分の気持ちを伝え合ったり、こども同士で解決しようとしたりする姿に日々成長を感じます。この一年間でぐっと心が大きくなったこどもたちです。来年度はどんな成長を見せてくれるかな。

岡本 未来

follow
us!

toyotagram



つくしグループ



#考える力 #やってみる力 #つくしっこ

小学校の先生方、参加保育に来られた保護者の方、他クラスの職員などがつくしグループに入ると「つくしさん、自分たちで考えて身の回りのことをするね、すごい」と言われることがとても多いです。担任としても実感があり、こどもたちの自分で考える力やたくましさを感じた1年でした。互いに支え合ったり助け合ったり、時にはぶつかることもありながらたてわりクラスで過ごし、友だちとのつながりもぐっと深まりました。4月から新しい仲間とどんな楽しいことをするのか？楽しみです。

渡部 加奈

follow
us!

toyotagram



にし組



#友だちを大切にし、共に育ち合う子

#生き生きとした元気な子 #自分で考え行動する子

保育目標の1つでもある“生き生きとした元気な子”がぴったりなにし組。1年間元気いっぱい遊びました。暑い日も、寒い日も、今日もにし組だけ外で遊んでいるねという日もありました。そして友だちが大好きで、みんな仲良しのにし組です。日々、笑ったり泣いたり自己主張の嵐…「こうしたいの」という思いをたくさん出しきりました。自分でやってみようと思えることもたくさん増えました。保護者の方にも温かく見守っていただきながら、1年間こどもたちの成長を見ることができ、私たちもとても幸せです。これからもこどもたちがのびのび成長していく姿を見守りたいです。 山崎 祐美子

follow
us!

toyotagram



はなゆき組



#はなゆき #思いやりの心

外で遊んでいるときの事です。ひなたぼっこをしているはな組の子たちを気にかけるゆき組のこどもたち。拾った葉っぱや枝などを「どうぞ」と渡してあげたり、名前を呼んでニコニコとし合ったりしていました。すると、Aさんがはな組のBさんの靴が脱げていることに気がつき、靴を履かせようとしていました。なかなか履かせるのが難しいようでしたが、履けるまで一生懸命手伝うAさんでした。自分より小さな子を気にかける姿と、それに嬉しそうに答えるこどもたちの姿がよく見られます。友だち同士の関わりが広がり、やりとりが楽しくなってくる時期を大切に過ごします。

小橋 茉果